

Bogotá, octubre 30 del 2023

Sra. BEATRIZ COTO RODRIGUEZ

Directora Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo

Compañeras-os de las catorce organizaciones sociales asturianas de apoyo al Programa de Derechos Humanos

Referencia: situación de los Derechos Humanos, Programa Asturiano de Acogida Temporal y Visita a Colombia 2024

Estimada Sra. Beatriz, estimadas compañeras-os:

Reciban un atento saludo de parte de las nueve organizaciones sociales que suscribimos esta carta, integrantes del COMITÉ DE SELECCIÓN del PROGRAMA ASTURIANO DE ATENCIÓN A VÍCTIMAS DE LA VIOLENCIA EN COLOMBIA.

En el contexto actual Colombia proyecta un liderazgo latino americano y mundial entorno a la paz, los derechos humanos y el clima, una nueva dimensión de la acción exterior de nuestro gobierno. En el plano interno florece la esperanza de avances en la transformación social.

Sin embargo, la construcción de paz total, aunque es un proyecto humanista y parte de los deberes del Estado, tiene dificultades. La vida es un imperativo, pero los hechos de violencia no han cesado. La superposición de intereses económicos individuales sobre los derechos colectivos dan continuidad a las dinámicas de violencia en los territorios.

Atestiguamos -nuevamente- el aumento de las amenazas de muerte individuales y colectivas, los asesinatos, el desplazamiento y las desapariciones forzadas. También es innegable la resistencia organizada de nuestro pueblo a los planes de las élites interesadas en la continuidad de la confrontación para seguir concentrando en sus manos la riqueza y la propiedad de la tierra.

En este contexto de continuidad de la violencia socio política y del conflicto armado, sumado a la falta de garantías para la dirigencia social colombiana, nuestro mensaje al gobierno asturiano y a su Agencia de Cooperación, es el de

reiterar nuestra gratitud por los 23 años de refugio temporal, que a fecha de hoy ha logrado acoger a 140 personas, y el de pedirles la CONTINUIDAD del Programa de acogida en los años venideros. Somos conscientes de que, a pesar de nuestros esfuerzos, las dinámicas actuales de resistencia al cambio son una gran dificultad para nosotros en el corto y mediano plazo. De la misma manera mantener la visita asturiana anual que cobra mayor importancia en este camino de transición.

Reciban de nuestras organizaciones la gratitud y el reconocimiento por sus acciones solidarias y humanistas con nuestro pueblo y su dirigencia, y el deseo de poder recibirles en Colombia con la XX Delegación Asturiana en el 2024 para seguir articulando propuestas solidarias en defensa de la vida.

Agradecemos al gobierno asturiano, a su agencia de cooperación y al Parlamento Asturiano el fortalecimiento del Programa de refugiados y el hecho de que Colombia haya vuelto a ser país prioritario para la cooperación internacional asturiana en momentos cruciales para nuestro pueblo.

Nos suscribimos atentamente:

COMITÉ DE SELECCIÓN DEL PROGRAMA ASTURIANO DE DERECHOS HUMANOS:

1. **Movimiento de Víctimas de Crímenes de Estado, MOVICE** (Secretaría Técnica del PAV)
2. **Comité Permanente por la Defensa de los Derechos Humanos, CPDH**
3. **Comité de Solidaridad con los Presos Políticos, CSPP**
4. **Organización Nacional Indígena de Colombia, ONIC- DDHH**
5. **Colectivo de Abogados José Alvear Restrepo, CAJAR**
6. **Asociación Nacional de Ayuda Solidaria, ANDAS**
7. **Central Unitaria de Trabajadores CUT, Departamento de DDHH**
8. **Federación Nacional Sindical Unitaria Agropecuaria, FENSUAGRO- DDHH.**
9. **Coordinador Nacional Agrario, CNA.**